
Réunion de bureau de la section tennis de l’ASM Tennis
Jeudi 9 novembre 2023

Les membres du conseil :
Julie Ade Présente Gaëlle Etienne Présente

Florence Bedu Présente Claire Bouinot Ferry Présente

Patrice Chabrel Excusé Charles Verzaux Présent

Alice Clisson Présente Stéphane Karamardian Excusé

Xavier Desnos Présent Alexis Moussine
Pouchkine

Présent

Marie Durand Présente

Invités :
Vincent Liégard
Directeur sportif

Excusé

Ordre du jour
● Résultats équipe
● Animations
● Point buvette
● Leçons individuelles
● Internet
● Traitement des demandes de remboursements (cas blessures, grossesses,

déménagement, autres)
● Hello Asso
● Paiement en temps et en heure des auto entrepreneurs
● Soutien supplémentaire Nina Dantan
● Plaquette club
● Prochaine AG (AG élective)
● Statistiques entrées/sorties adhérents
● Repas de fin d’année

Equipes
● Championnat garçons 15-18 ans

○ 8ème du championnat en division 1.
○ L’absence de Victor a impacté les résultats de l’équipe.

● Championnat senior + IDF
○ Division pré-nationale :
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■ Dames +45 : 3ème de la poule
■ Hommes +65 : 2ème de la poule

○ Division promotion :
■ Hommes +55 : en cours (une victoire, une défaite)

● Championnat senior + Hauts-de-Seine
○ Le championnat Dames +55 HDS a été annulé faute d’équipes inscrites

(seulement Clamart et Meudon)
■ En contrepartie, une équipe +55 Dames week-end a été inscrite

au championnat CAMUS.
■ L’équipe sera normalement inscrite en pré-nationale l’année

prochaine, d’après le comité des Hauts-de-Seine.
○ Début le 19/11/2023 des championnats Hommes +35 (division 3) et

Hommes +45 (division 2)
■ L’équipe +35 doit recevoir le week-end du 3 décembre car

l’équipe adverse n’a pas 2 terrains couverts. Le problème est qu’il
y a déjà 2 rencontres ce jour-là. La rencontre sera à programmer
samedi à partir de 16h.

● Championnat des 36 communes
○ Le championnat débute le 3 décembre.
○ Nous n’avons pas encore la composition des poules et les informations

sur les rencontres à domicile.
■ Il faut prévenir le Comité qu’il sera impossible de recevoir le 3

décembre car il y a déjà 2 rencontres d’équipes le 3 et une le 2.

● Tournoi des 3G :
○ Il se tiendra le samedi 19 novembre au Comité HDS.

Animations
● Petit-déjeuner de rentrée et vente privée Tennis Compagnie :

samedi 30 septembre matin
○ Beaucoup de monde était présent. Plusieurs parents sont venus se

renseigner sur le baby tennis ce qui a conduit à plusieurs inscriptions.
● Octobre Rose : samedi 28 octobre

○ 16 participantes, ce qui était l’objectif par rapport au format proposé.
○ Tournoi de double multi-chances sur 3 terres battues de 14h à 18h

animé par Renaud.
○ Massage et soins esthétiques proposés par Sarah et Boris de Pause

Vernis (13 Rue du Père Brottier, 92190 Meudon), prestation payée par le
club.

○ Bilan financier : légère perte grâce à la subvention tennis féminin.
○ 90€ récoltés par la cagnotte ouverte auprès de l’Institut Curie.
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○ L’année prochaine, il faut que cet événement soit vraiment distinct de la
journée du tennis féminin : TMC homologué à planifier en fonction des
dates de cours, rencontres et tournoi senior +

● Journée du tennis féminin : samedi 11 novembre de 14h15 à 18h
○ 10 ateliers prévus

■ 4 ateliers tennis
■ 2 ateliers sportifs
■ 1 atelier coaching mental
■ 3 ateliers bien-être : Pause Vernis et Wakan

○ 5 ateliers par participants
○ 40aine d’inscrits
○ Le terrain de rugby ainsi que le vestiaire et le club house ne sont

finalement pas disponibles malgré une réservation en septembre en
raison d’un match officiel prévu tardivement (nous avons été prévenus
le 2 novembre).

○ La formule est à revoir car elle semble s'essouffler. Nous proposerons
sûrement une formule essentiellement sportive la prochaine fois.

● Fête du club
○ Suite aux problèmes de gestion du repas des suites de 50% personnes

non inscrites au repas, celui-ci deviendra payant (avec un paiement à
l’inscription et, à titre exceptionnel et si les stocks le permettent, le jour
J en ligne via PayAsso), le but étant de responsabiliser et d’engager les
participants.

○ Il reste à voir maintenant comment gérer le repas sans Guillaume (et
sans Patrick) :

■ soit on fait un BBQ géré par les bénévoles mais dans ce cas il
faut compter au moins 3 personnes pour distribuer et contrôler
ceux qui ont payé (ceci est sans compter une (voire deux)
personne(s) pour gérer les lancements de matchs)

■ soit on fait appel à une prestation extérieure (Gaëlle a demandé
un devis à Ola Paella qui gérait le repas de la Traverseine en
septembre; Charles va aussi regarder de son côté).

● MOJJO
○ Un tournoi défi par l’application MOJJO sera lancé à partir de la

semaine prochaine jusqu’aux vacances de février. Il s'adresse aux
4èmes séries (hommes et femmes, dans des poules distinctes) qui
pourront se défier sur des matchs au format court qui seront joués
aussi bien sur le terrain RSN6 que sur les autres terrains sur la durée
d’une heure de réservation de terrain (format 6, règlement en ligne).

● Animation 2nde série : 2 décembre après-midi
○ A voir avec le planning de la rencontre des +35H
○ Comme l’année dernière, cette animation permettra de taper la balle 15

minutes face à un joueur de 2nde série. Il sera également possible de
tester des raquettes Head.

● Animation Noël par Marilyne
○ Un concours de dessins sera lancé. Des feutres sont en cours d’achat.
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Point buvette
Le 1er service de Liam Adda (20 ans, étudiant en paysagisme) a eu lieu le 14
octobre.Tout s'est très bien passé. 30€ de CA ont été réalisés.

Les placards ont été réorganisés pour faire cohabiter la buvette, les profs, Marilyne et
les capitaines d'équipes :

● A part Vincent, aucun prof n'a accès à la réserve, ni Marilyne.
● Une nouvelle boîte à clés a été installée contenant uniquement la clé de la

cuisine, pour les prof et Marilyne.
● L’autre boîte à clés contient l’ensemble des clés et est accessible au bureau,

Liam et les capitaines d’équipes.
A voir si ce système tient dans la durée.
Dans la mesure du possible, les stocks des profs dans le cadre des stages devront
être stockés dans le bureau des profs. A voir avec Vincent si c'est acceptable.
Pour la buvette, il faudrait résoudre le problème de la TV : voir si c'est compliqué de
mettre en place un bouquet "tennis". Le passage désormais possible de Numéricable
à Orange devrait rendre cela possible.

Leçons individuelles
Tous les enseignants titulaires d’un DE peuvent proposer des cours individuels.
Aujourd'hui, il est nécessaire de rappeler les règles établies car nous constatons des
soucis de planification qui, avec les horaires aménagés, les éventuelles rencontres et
les entraînements de Veronika et de Rayane, peuvent laisser trop peu de courts libres
aux adhérents.
Dorénavant la règle suivante sera appliquée :

● Possibilité de cours individuels les samedis et dimanches uniquement de 8h à
9h

● En semaine, uniquement durant les heures creuses et pas plus de 3 terrains
réservés sur les 6 terrains couverts pour des cours individuels, horaires
aménagés, rencontres. Parmi ces terrains, pas plus de 2 terrains sous la bulle.

● Par ordre de priorité: 1/ rencontres interclub 2/ entraînements Veronika et
Rayane 3/ horaires aménagés 4/ leçons individuelles

Internet
Les travaux réalisés sur le site du stade René Leduc semblent permettre désormais
de souscrire une offre Fibre chez Orange, ce qui nous permettrait de remplacer
l’abonnement Numéricable. Reste à savoir ce que l’on fait de l’abonnement de Trivaux
qui ne sert pas à grand-chose (la télévision y est encore Hertzienne et la borne ne
semble plus fonctionner depuis longtemps).
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Traitement des demandes de
remboursements de cotisation
Discussion sur des demandes de remboursements partiels des cotisations et CCAs
suite à un accident, une grossesse. Il faut distinguer les coûts d’enseignement et la
cotisation. En effet une cotisation vaut adhésion au projet associatif et n’est pas
remboursable comme indiqué notre le site internet (règlement intérieur, mais aussi
sur la fiche des tarifs), même en cas de certificat médical.
Les demandes sont étudiées au cas par cas par le bureau, sans remboursement
systématique. D’une manière générale, un remboursement au prorata temporis des
cours de CCA est étudié à partir du moment où la place vacante a été pourvue.

Hello Asso
Il y a 2 ans, nous avons souscrit à la solution proposée par la FFT pour les paiements
de tournois : Paybox avec Verifone, qui était une solution qui fonctionnait très bien
car elle était intégrée dans Ten’Up, le coût (faible) du paiement en ligne étant assumé
par le club.
La FFT a décidé de changer de fournisseur afin que cela ne coûte rien aux clubs. La
nouvelle solution est HelloAsso qui est gratuite pour le club. Celui qui paye (le
compétiteur) doit verser un certain montant au moment du paiement à destination de
HelloAsso (montant proposé par HelloAsso, modifiable par le payeur).
Comme tous les clubs, nous basculerons sur la solution HelloAsso d’ici le 31/12/23
et comme nous n'utilisons pas le paiement via l’espace adhérent d’ADSL, nous ne
garderons pas Paybox/Verifone.

Paiement en temps et en heure des auto
entrepreneurs
Nous avons toujours des auto entrepreneurs qui nous permettent de couvrir
l’ensemble des heures de tennis encadrées, notamment en cas d’absence
d'enseignants ce qui reste rare pour un club de tennis de notre taille. Il faut réussir à
être plus efficaces pour payer ceux-ci sous une semaine, même si nous ne sommes
tenus qu’à un paiement sous 30 jours.
La trésorière adjointe, Claire Bouinot Ferry, va se charger du paiement des
auto-entrepreneurs pour soulager la trésorière.

Soutien supplémentaire Nina Dantan
Nina est née en 2012 et est classée 15/2.
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Elle a un potentiel de bonne joueuse de 2nde série mais elle n’est pas suivie au
niveau du Comité de HDS.
Elle est en horaires aménagés, prends quelques cours individuels à -30% (tarif
compétition).
Elle donne de son temps au club en tant que mini coach.
Le bureau vote à l’unanimité que lui soit offertes 30 heures de cours individuels
(heures complémentaires d'enseignants).

Plaquette club
Il a été présenté au Salon de l’Innovation au Comité des Hauts de Seine le 14
septembre un exemple de plaquette réalisée pour le club de Gennevilliers dont le but
est de communiquer auprès de leur collectivité (municipalité).
Cette plaquette est également une bonne base sur les informations à communiquer
en AG.

Prochaine AG (élective)
● La prochaine AG aura lieu vers février et sera élective.

○ Avantage de la date en février :
■ On a les résultats des comptes et l’AG de l’ASM a eu lieu en

janvier
○ Inconvénient février :

■ Nous sommes en milieu de saison : on présente ce qu’on a fait
en fin de saison précédente et en début de saison actuelle.

Statistiques entrées/sorties adhérents
Les chiffres sur les adhésions sont bons et en croissance depuis plusieurs années,
mais il est intéressant d’analyser les profils des personnes qui ne se réinscrivent pas
(sorties) et de ceux qui arrivent (entrées).

Début Novembre nous avions 317 sorties pour 293 entrées. Le renouvellement se fait
bien au niveau des jeunes alors que celui des adultes en formules courts couverts
est en retard de 18 inscrits, chiffre qui devrait être largement compensé d’ici la fin de
la saison avec des inscriptions qui continuent d’arriver et les formules d’été qui
débutent au mois d’avril.

Nous sommes malgré tout sur un taux de renouvellement d’environ 25% qui
nécessite que l’on regarde chaque année ce genre de détails. Il est aussi envisagé de
faire un mailing aux adultes non-réinscrits pour en comprendre la raison.
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